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■市政协委员 杨建崇

杜绝选择性执法
保持法治公平正义

法 律 的 生 命 力 在 于 实

施，而法律的实施则是通过

执 法 机 关 的 执 法 行 为 实 现

的。对百姓而言，他们最关

心的是同样事件是否得到同

样处理，类似案件是否得到

类似处理。我们在现实生活

中发现，部分执法机关选择

性执法的现象屡见不鲜，比

如：同样的违章建筑，你家的

被强制拆除了，我家的完好

无损；又比如，有人故意伤害

他人身体致他人轻微伤才被

罚款 300 元、500 元，但有人

故意辱骂村干部却被拘留 3

天、5 天。这样的结果，只会

使百姓产生人情关系作怪的

错觉，从而对政府的公信力

产生质疑。

公 平 正 义 是 建 设 法 治

社 会 的 价 值 追 求 。 为 营 造

与 和 谐 社 会 相 适 应 的 执 法

环境，必须不断强化执法机

关 执 法 的 公 正 性 。 必 须 以

同一尺度对待同类案件，让

人 民 群 众 在 每 一 个 案 件 中

都能感受到公平正义。

■政协委员 林栩

加强我市工业固废处理
促进生态文明城市建设

目前我市尚没有可以终

端处置固废的设施和场地，

近年来，确实存在集中贮存

实 现 不 了 而 企 业 又 无 法 消

纳、个别清运工人贪图方便，

部 分 企 业 为 了 避 免 环 保 支

出，选择偷倒、焚烧的现象。

且今年已经出现有些固废临

时存放点因为存量超负荷接

收不了新增固废的现象。

建议建立群众举报、媒

体监督和执法监督并重的监

督管理制度，对不按规定随

意 处 置 固 废 的 企 业 予 以 重

罚，促进源头减量。科学谋

划筹建集中消纳、转化利用

的工业固废处置中心，并纳

入规划建设，在工业固废处

置中心尚未建成前，要尽快

落实收集与临时填埋处理场

所的扩建工作。积极引进固

废处置行业的优质企业，在

投资、用地规划等相关政策

上给予支持和倾斜，鼓励相

关企业积极引进和推广工业

固废综合利用的先进技术，

促进转化利用。

（记者 缪星象/整理）
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本报讯（记者 陈希林）昨天

上午，市十五届人大五次会议召

开计划预算审查委员会成员会

议，讨论研究计划、预算审查报

告。计划预算审查委员会全体

成员、市人大常委会财政预决算

咨询委员会成员、市发改局、市

财政局等负责人参加会议。市

人大常委会副主任、计划预算审

查委员会主任委员江孟甫主持

会议。

会议听取了关于我市 2015

年国民经济和社会发展计划执

行情况与 2016 年国民经济和社

会发展计划草案、关于我市2015

年预算执行情况及 2016 年预算

草案有关审查情况的介绍；听取

了市人大常委会财经工委、预算

工委关于 2016 年计划与预算草

案审查有关情况的说明；听取了

市法院、市农办（扶贫办）、市市

政园林局、市文广新局、安阳街

道办事处关于 2016 年部门预算

安排有关情况的汇报。

据悉，2016年全市财政保障

要点是：保运转、保民生、保重

点、保发展。通过盘活财政存量

资金等方式，落实机关事业养老

保障制度改革政策，严格控制

“三公”、会议、培训等公务支出，

不断降低行政运行成本。注重

解决好底线民生问题，逐步提高

困难群众救助水平，城乡居民基

本医疗保险财政补助标准提高

至年人均 520 元，城镇居民最低

生活保障标准提高至每月 681

元，农村军民最低生活保障标准

提高至每月511元。坚持优先发

展教育，优化教育投入结构，加

大学前教育和职业教育投入，保

障“校安工程”建设，促进教育标

准化和均衡化；继续加大“三农”

投入，推进财政支农政策体制机

制全面转型，重点保障粮食安

全、农业现代化、森林生态保护

建设，着力促进农民收入可持续

增长。优化扶持产业发展方式，

引导社会资本投入新兴产业；进

一步完善财税支持经济发展的

政策体系，新增安排信息化发展

等扶持资金，促进工业化与信息

化的深度融合；继续落实好小微

企业税费优惠等政策等。

2016 年全市一般公共预算

收入预期为 590290 万元，可比

增长 7%；转移性收入 459756 万

元，全市收入合计 1050046 万

元。拟安排 2016 年全市一般公

共预算支出 886879 万元，增长

21.05%；转移性支出 163167 万

元，全市支出合计 1050046 万

元。收支相抵，全市一般公共预

算收支平衡。

会上，计划预算审查委员会

结合各代表团的审议意见，对计

划、预算草案和报告进行了审

查，并就做好今年的经济社会发

展各项工作建议：更加注重提质

增效，全力振兴实体经济；更加

注重有效投资，切实增强发展后

劲；更加注重生态建设，促进城

乡协调发展；更加注重民生改

善，推进社会和谐发展。同时，

就做好今年的财政工作建议：积

极培育财源，加强预算管理，规

范预算编制，防范财政风险。

计划预算审查委员会成员

对计划、预算草案的审查报告进

行了讨论和研究，提出了不少建

议和意见，并表决通过了两个审

查报告的草案。

计划预算审查委员会成员会议召开，
今年全市财政保障要点是——

保运转 保民生 保重点 保发展

本报讯（记者 林翔翔）1 月

9 日上午，在市十五届人大五次

会议旁听公民座谈会上，9 位受

邀公民围绕农村基础设施建设、

大病救助、新居民发展等话题各

抒己见，提出了不少意见和建

议。市人大代表工委主任吴存

滔主持座谈会。

“道路挖了后没人出钱修

建，村民只好自费修理，这增加

了他们的生活负担。”陶山镇花

园底村党支部书记张庆标首先

发言，提出政府应加大农村基础

设施的投入。

马屿镇团委副书记程安丽

说，马屿镇有些基层贫困群众生

活条件艰苦，面对昂贵的医药费

往往无能为力，希望政府加大基

层贫困群众大病就医的扶持力

度，在加强官方关注度的同时，

还应支持第三方社会救助机构，

让贫困群众能踏实生活。

在此次公民座谈会上，有 4

名是新居民，他们就此话题展开

讨论。金石刀具行政总监价汪

智斌认为，许多外来务工者在郊

区企业上班，出行不便，应加大

在郊区设立公共自行车点的力

度，并为外来务工者免费发放自

行车卡。此外经济发展需要人

才，住房是挽留外来人才的重要

方式，应加大建设力度。

杨国茂是塘下镇新居民联

谊 会 会 长 ，该 联 谊 会 成 立 于

2013年8月份，是我市首个新居

民联谊会，自成立以来协调化解

了各类涉及新居民的疑难纠纷

60 多起，是塘下新居民的“温馨

之家”，却迟迟未通过民政局的

审批。因此，他希望有关部门尽

早通过审批，并加强对新居民的

服务管理。新居民舒凯、李飞也

纷纷表示，政府和社会要加强对

新居民群体的尊重，给予相应的

政策扶持，让有理想、有抱负的

外来务工者能在瑞安安心发展。

座谈会现场，市府办副主任

王毅就大家反映的问题、提出的

意见做了简要回复。他说，大家

表达的是最接地气的民声和诉

求，提供了很多建设性意见。这

些问题和意见可以由相关人大

代表写成议案提交，作为社情民

意送达政府相关部门研究办理。

关注民生 建议务实
市十五届人大五次会议举行旁听公民座谈会

本报讯（记者 陈希林）昨天

上午，市十五届人大五次会议召

开议案处理工作会议，讨论审议

代表们提出的议案。截至1月9

日下午 5 时整，大会秘书处议案

组收到代表10人以上联名提出

的议案共17件。

经大会议案组全体成员认

真讨论、梳理，在收到的 17 件议

案中，法制建设方面有2件，财政

经济方面有 3 件，教科文卫方面

有1件，农资水利方面有5件，城

建环保方面有6件。这些议案对

于我市各方面工作提出了许多

建设性的意见，充分反映了民

意、集中了民智，具有很强的针

对性和可操作性，对于加快推动

我市转型发展、赶超发展具有重

要作用。

当天上午，议案处理工作会

议根据地方组织法、代表法和瑞

安市人民代表大会代表议案处理

办法的有关规定，对代表提出的

议案逐件进行了认真的讨论和审

议。在听取有关方面的意见后，

结合我市实际，建议将王让式等

代表提出的《关于加强科学推进

“五水共治”工作的议案》等17件

议案转作建议、批评和意见处理。

截至 1 月 10 日上午 10 时，

大会议案组还收到代表提出的

建议、批评和意见共70件。这些

建议、批评和意见连同上述转作

建议、批评和意见处理的17件议

案，以及到大会闭幕前代表提出

的建议、批评和意见，都将在会

后按照法定程序，由市人大常委

会交有关部门及组织认真办理，

并在规定期限内答复代表。

人大议案处理工作会议召开

代表10人以上联名提出议案17件

■人大代表 陈茂丰

生态保护不能吃老本
农村也要倡导绿色出行

绿 水 青 山 就 是 金 山 银

山，高楼、湖岭等地区生态环

境相对市区要好一些，近年

来在生态环境方面取得了不

少成绩。我觉得提倡绿色出

行，减少尾气排放不仅仅是

城里的事情，西部山区同样

需要。不是说环境好就可以

吃老本，放松对于环保的关

注，反而更要加强，避免走先

污染后治理的老路。我建议

政 府 要 在 农 村 加 强 宣 传 力

度，呼吁市民多乘坐公共交

通工具、自行车等，对排放废

气、污水的企业严厉打击，零

容忍，当地政府部门要像管

理中心城区一样重视郊区的

环境保护，让环保理念深入

人心。


